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АННОТАЦИЯ 

 

Жизненная удовлетворенность и стрессоустойчивость у работающих 

пенсионеров / Боровская Екатерина Александровна; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. 

А.И. Авин 

Объект исследования: лица пожилого возраста. 

Предмет исследования: особенности жизненной удовлетворенности и 

стрессоустойчивости у работающих пенсионеров. 

Цель исследования:определитьособенности жизненной 

удовлетворенности и стрессоустойчивости у работающих пенсионеров. 

Полученные результаты: было выявлено, что у работающих пожилых 

людей интерес к жизни, положительный фон настроения и общий уровень 

жизненной удовлетворенности более выражены, что может быть обусловлено 

тем, что они заняты делом и чувствуют свою большую полезность обществу и 

окружающим людям. Стрессоустойчивость у работающих пенсионеров ниже, 

чем у тех, кто не работает. Определено, что чем выше уровень 

стрессоустойчивости, тем выше общий уровень удовлетворенности жизнью у 

работающих пенсионеров. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, заключение, список использованных источников, 

50 стр., 8 табл., 14 рис., 50 источников, 5 прил. 

 Ключевые слова: жизненная удовлетворенность, 

стрессоустойчивость, пенсионеры, пожилые люди 

 

 Life satisfaction and stress tolerance in working pensioners./ Borovskaya 

Ekaterina Aleksandrovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department 

of Social Work and Rehabilitation; scientific hands. A.I. Avin 

Object of research: elderly people. 

Subject of the study: features of life satisfaction and stress tolerance in 

working pensioners. 

The purpose of the study: to determine the features of life satisfaction and 

stress tolerance in working pensioners. 

The results obtained: it was found that working elderly people have a more 

pronounced interest in life, a positive mood background, and an overall level of life 

satisfaction, which may be due to the fact that they are busy and feel more useful to 

society and other people. The stress tolerance of working pensioners is lower than 

that of those who do not work. It is determined that the higher the level of stress 

tolerance, the higher the overall level of life satisfaction among working pensioners. 

The elements of scientific novelty consist in the systematization of ideas about 

the features of the manifestation of life satisfaction and stress resistance in the 



elderly, as well as in the study of the relationship of the indicators described above.  

The thesis includes: 50 pages, 8 tables, 14 figures, 50 sources, 5 adj. 

Key words: life satisfaction, stress tolerance, pensioners, elderly people. 
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